



校長室から

新たな気持ちで

校長 郷野 俊介

■東京2020

いよいよ令和2年、西暦2020年が始まりました。今年は「東京2020」と言われるように4年に一度のオリンピックが東京で開催される年です。日本代表選手が次々と内定していますが、みなさん、オリンピック自体に年齢制限はないけれども、競技によっては年齢制限が決められていることを知っていますか？これは各競技ごとに存在する国際競技連盟が年齢制限を設けている場合には、その制限が適用されるそうです。一番有名なのは、サッカーは23歳以下（オーバーエイジ枠が最大3名まで）で、U23という名前でも知られていますが、フィギュアスケートは逆に15歳以上だそうで、過去には浅田真央選手が87日足りずに「トリノオリンピック」に出場できませんでしたし、紀平梨花選手も21日足りずに「平昌（ピョンチャン）オリンピック」に出場できませんでした。ただし、全ての競技に年齢制限があるわけではなく、例えば、先日、日本代表が発表された卓球は年齢制限がありません。男子の張本選手は現在16歳、女子の伊藤選手が「リオデジャネイロオリンピック」女子団体で銅メダルを獲得したのは15歳の時でした。皆さんと同じ年代の若い選手の活躍が楽しみです。

■天の將に大任を是の人に降さんとするや

曾 所 行 體 勞 必 大 孟
益 以 拂 膚 其 先 任 子
其 動 亂 空 筋 苦 於 日
所 心 其 乏 骨 其 是 天
不 忍 所 其 餓 心 人 將
能 性 為 身 其 志 也 降

校長室の自席正面には、平戸市前津吉町出身の故 亀淵龍長 氏の揮毫による孟子、告子篇第六、一七五章の大書が掲げてあり（上図）、自席に着席するとまず必ずこの大書（660×1290）を見ることとなります。数学教師となった私は、国語が大の苦手科目であり、どういう意味なのか全く分からず、赴任直後にこっそり前任校の国語の先生に漢文の意味を尋ね、改めて校長としての職責の重みを痛感したことを覚えています。新釈漢文大系4 孟子（内野熊一郎著）によれば、この文は「孟子」全編の中でも極めて格調の高い論文の一節であり、特に「天の將に大任を是の人に降さんとするや、必ず其の心志を苦しめ、其の筋骨を勞せしめ、其の体膚を飢えしめ、其の身を空乏にし、行うところ其の為さんとする所に乱れせしむ。心を動かし性を忍ばせ、其の能くせざる所を曾益せしむる所以なり」の一文は、読む人の心を感憤興起させる名文であり、逆境にある人々を心底より励ますもので、幕末の志士、佐久間象山や吉田松陰も愛唱した、とあります。みなさんは、どう感じますか。

親と子のお料理教室



1月17日（金）に、本校食物室で第20回「親と子のお料理教室」を行いました。

講師に平岡調理・製菓専門学校の前田大成先生をお招きし、親子3組を含む、フードデザイン履修者などの16名でモンブラン作りに挑戦しました。

自分で作成したお菓子は格別だったようです。

第14回総合学科発表会

2月6日（木）12:30～
ふれあいセンターにて開催！

ジョブガイダンス

1月16日（木）に1年生を対象としたジョブガイダンスが行われました。多くの上級学校のスタッフの方をお招きし、生徒は自らが希望する職種の内容について学びました。自動車の整備の仕方やペットの手入れの仕方などを実体験でき、生徒は自分の進路についてより深く考えたようです。



クラスマッチ

12月23日（月）にクラスマッチが開催され、男女ともバスケットボールを行いました。白熱した試合の結果、男子は3年1組、女子は3年2組が優勝しました。



薬物乱用防止講話

12月19日（木）に本校の大講義室にて薬物乱用防止講話が行われました。生徒達は改めて薬物の恐ろしさを理解したようでした。



ウォーキングラリー大会 2月3日（月）実施！

8時30分 平戸高校出発
平戸高校 ⇒ 紐差 ⇒ 大越 ⇒
（安満岳） ⇒ 鯛の鼻展望台
※ 希望者は安満岳に登ります。

2月の主な行事

3日（月）	ウォーキングラリー大会
5日（水）	推薦入試（午後）
6日（木）	第14回総合学科発表会
7日（金）	地元企業合同説明会
19日（水）	公開授業研究会（英語）
20日（木）～ 27日（木）	学年末考査（1・2年生）
3月1日（日）	第45回卒業証書授与式

公開授業研究会（英語）

2月19日（水）13:35～
1年生（コミュニケーション英語Ⅰ）